

REGROUPEMENT PEDAGOGIQUE OCTON-SALASC
Compte rendu du conseil d'école du 6/11/2020

Présents :

Enseignants : Mme COSTE, Mme LESCHIERA, Mme OLLIER

Maires : Mr COSTE, Mr ARRIBAT

Adjointes : Mme APOLIS, Mme SALSON

Représentants des parents et suppléants : Mme NEVEU, Mme DUPLESSIS
KERGOMARD, Mme CESTIER, Mme CROZET. Mr GUERCHE et Mr KLINGELSCHMIDT excusés.

DDEN : Mr Nordine ABDELHAFID(excusé)

1. Délibération pour la fusion des 2 conseils d'école

Le regroupement des deux conseils d'école est soumis au vote et est adopté à l'unanimité. La présidence de ce nouveau conseil d'école regroupé sera assurée en alternance par les directrices des deux écoles.

2. Rappel des attributions du conseil d'école

Le conseil d'école se réunit au moins une fois par trimestre.

Il vote le règlement intérieur et adopte le projet d'école.

Il est associé à l'élaboration du projet d'école : dans ce cadre il peut donner son avis ou formuler des suggestions sur tous les sujets liés au fonctionnement de l'école (les actions pédagogiques et éducatives mises en œuvre, l'utilisation des moyens alloués à l'école, le périscolaire, l'hygiène, la protection et la sécurité des enfants, les conditions de bonne intégration des enfants porteurs de handicap ...)

3. Règlement intérieur :

Aucune modification n'a été apportée au précédent règlement intérieur. Celui-ci est soumis au vote du nouveau conseil d'école.

Le règlement est adopté à l'unanimité.

4. Classes : effectifs, fonctionnements, projets.

PS/MS/GS

La classe se compose de 29 élèves répartis comme suit : 8 PS, 8MS et 13 GS. Quatre élèves de PS bénéficient d'un aménagement du temps l'après-midi, dont trois à temps plein. Manon Bazin, aide maternelle, intervient à temps plein dans la classe. Caroline Harlet, AVS, intervient également en renfort 2 matinées par semaine depuis le 12 octobre. Elle bénéficie actuellement d'une autorisation spéciale d'absence pour une durée indéterminée.

La classe est engagée dans plusieurs projets, sans que nous sachions à l'heure actuelle s'ils pourront tous aboutir. Les élèves participeront cette année à 3 rencontres USEP avec les écoles de Jonquières et Cabrières. Ces rencontres sont précédées à chaque fois d'une correspondance et d'un travail à partir d'un album de littérature de jeunesse. Lors de la rencontre, les élèves des trois classes sont mélangés et participent à des ateliers (en motricité, mais aussi en sciences et en langage). La rencontre prévue le 03 décembre, si elle n'a pas lieu, sera transformée en échanges de messages autour des activités que chaque classe aura faites de son côté. Les autres rencontres sont prévues en mars et en mai.

La troisième période sera axée autour d'un travail sur les albums de l'auteur et illustratrice Martine Perrin, que nous rencontrerons à l'école en février. Cette rencontre est organisée par le réseau des bibliothèques du Clermontais, et elle profitera aux deux classes de l'école d'Octon.

Avec la classe de Mme Coste, nous sommes engagés également dans un projet initié par l'Education Nationale intitulé « Petite Galerie », qui va nous permettre de travailler avec une artiste plasticienne, Mme Mireille Hallier. Ce projet devrait aboutir sur une exposition en fin d'année.

Nous continuons enfin à faire classe dehors une matinée par semaine, sur un terrain mis à disposition par la Mairie. Dans ce cadre, nous avons pu bénéficier de l'intervention d'un animateur nature sur la thématique des petites bêtes de la rivière.

CP/CE1

La classe se compose de 18 élèves : 10 CP et 8 CE1.

Notre classe bénéficie de l'aide de Caroline Harlet, AVS, qui intervenait sur deux jours et depuis le 12 octobre nous aide sur deux après-midis par semaine. Comme dit précédemment, elle bénéficie actuellement d'une autorisation spéciale d'absence pour une durée indéterminée.

Nous avons également Maria et Laury, qui sont présentes sur les temps d'accueil, de récréation ainsi que sur des ateliers cinq fois par semaine.

Les élèves participeront en janvier à un cycle de piscine à Clermont l'Hérault (sous réserve de l'évolution de la situation sanitaire). La classe a été inscrite à un concours dans lequel les enfants apprendront à découvrir, observer et dessiner la nature qui nous entoure.

Nous avons prévu de nous rendre au cinéma avec la classe de CE2, CM1, CM2 mais cette matinée a été annulée à cause des restrictions sanitaires et du plan Vigipirate renforcé.

CE2/CM1/CM2

La classe est composée de 22 élèves : 12 CE2, 2 CM1, 8 CM2. La classe est composée de 15 garçons et 7 filles. Caroline Harlet, AVS, est présente dans la classe le lundi et le jeudi (actuellement en arrêt)

La première période a été assez difficile : beaucoup de conflits et des difficultés d'attention et de concentration. Un travail a été entrepris de travail sur la gestion des conflits et la gestion des émotions, nous avons également travaillé la médiation culturelle... La première période visait à renforcer les bases en français et mathématiques mais également en méthodologie. Les élèves se posent petit à petit et rentrent dans les apprentissages.

La classe a bénéficié d'une rentrée en musique par le théâtre du Sillon.

Les CM ont bénéficié d'une animation sur le porter secours avec l'utilisation d'un défibrillateur.

Un cycle piscine est prévu au mois de mars.

Des rencontres USEP sont prévues.

Comme dit précédemment la classe est engagée dans deux projets communs avec les maternelles : un travail autour d'albums de l'auteure et illustratrice Martine Perrin (en lien avec la bibliothèque ainsi qu'un projet intitulé « petite galerie »).

Nous avons prévu une sortie cinéma commune avec la classe de CP/CE1 mais celle-ci a été annulée.

Pour Noël (école)

Un après-midi festif, financé par les Mairies, est prévu le vendredi précédant les vacances autour de jeux de société en lien avec la Compagnie des Jeux. Les modalités seront à définir en fonction du protocole sanitaire en vigueur. Le mélange des trois classes du RPI ne sera probablement pas envisageable cette année.

5. Bilan des coopératives

Sur Salasc :

Il y a peu de participations à la coopérative scolaire : 12 participants à hauteur de 10 euros, soit un total de 120€.

A la fin de l'année 2019-2020, il y avait 1213,06 € sur le compte de l'école.

- Dépenses de début d'année : achat de matériel pédagogique et d'aménagement de la classe à hauteur de 317,95€.
- Entrées d'argent : 120€ de la part des parents d'élèves (que nous remercions chaleureusement) pour la coopérative scolaire + l'argent de la photo de classe

Sur Octon :

Au mois d'aout, il y avait environ 3780€ sur le compte de l'école.

- Dépenses de début d'année : l'adhésion à l'USEP : 450€ auxquels s'ajouteront les frais de transport, l'affiliation à l'OCCE : 124€
- Entrées d'argent : 325€ de la part des parents d'élèves (que nous remercions chaleureusement) pour la coopérative scolaire + l'argent de la photo de classe
- Les sorties pour Octon pour 2020-21 sont évaluées autour de 1000€

Action de financements : la situation actuelle ne permet pas de prévoir d'éventuelles actions.

Les mairies se proposent de financer l'achat de quelques lots pour un éventuel loto ou loterie organisé(e) en fin d'année scolaire. Mme Coste souligne que les dépenses de cette année seront limitées si les sorties avec bus sont annulées.

6. Travaux:

A Octon :

Mme Leschiera remercie la mairie d'Octon pour les aménagements de la classe élémentaire réalisés cet été (installation d'étagères, fabrication d'un meuble à casiers pour les chaussons). Elle remercie également l'équipe technique pour le nettoyage du terrain de l'école dehors.

Le couloir côté maternelle continue de se détériorer, les murs très humides s'effritent. Une partie a été refaite l'été 2019, mais le reste serait à refaire également.

A Salasc :

Mme Veyrié remercie la mairie de Salasc pour les aménagements de la classe : l'achat de 2 meubles pour avoir des rangements supplémentaires, la rénovation des bancs pour le coin regroupement, la réparation de la prise électrique à côté du téléviseur, le changement de photocopieur.

Mme Ollier remercie la mairie pour la mise en place d'une sonnette qui permet d'être avertie pour toute arrivée en dehors du temps d'accueil des élèves et les remercie également pour leur réactivité.

Conjointement Mme Veyrié et Mme Ollier remercient la mairie pour l'aide humaine apportée. Laury et Maria sont présentes à tour de rôle sur toutes les récréations ainsi que lors d'ateliers sur cinq créneaux (un chaque matin et un le jeudi après-midi).

Nous avons appris la fin du contrat de Laury.

Monsieur Arribat nous informe qu'il n'y aura plus d'aide pour les récréations (ni le matin, ni l'après-midi) à partir de janvier 2021. L'accompagnement pour le bus sera toujours assuré.

Les parents d'élèves expriment leur inquiétude, ils veulent être assurés que la sécurité des enfants et de l'enseignant soit bien garantie.

Mme Leschiera rappelle que selon les effectifs, il est possible que des élèves de maternelle soient scolarisés à Salasc dans les années à venir, comme cela a été le cas en 2019-2020. L'absence de personnel sur le temps scolaire se ferait alors plus durement ressentir.

7. Exercices de sécurité

A Octon :

Un exercice d'évacuation incendie et un exercice Risque Majeur inondation ont été réalisés à Octon. Les protocoles d'évacuation ou de confinement détaillés dans le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) de l'école ont pu être respectés. Un exercice Menace Majeure est prévu dans le mois de novembre.

A Salasc :

Un exercice d'évacuation incendie et un exercice de Menaces majeures ont été réalisés. Les protocoles d'évacuation et de confinement ont pu être respectés (PPMS). Un exercice de Risque Majeur séisme est prévu dans le mois de novembre.

Questions des parents.

A Salasc :

Transition entre Mme Veyrié et Mme Ollier : la transition s'est faite en douceur par la présence des deux enseignantes en même temps. Ceci a permis de mettre en place une continuité pédagogique. Les contenus sont strictement les mêmes. Des petits arrangements ont été fait au fil des jours pour des raisons de commodité (chaussons mis lorsqu'il pleut, cartables stockés à différents endroits...).

Concernant l'activité physique pendant le temps scolaire. Celle-ci a lieu tous les jours si les conditions le permettent.

Cour de récréation (jeux et aménagements) : des cordes à sauter et des ballons sont mis à disposition des élèves.

A Octon :

Garderie du matin, quels sont les effectifs et les perspectives d'organisation ?

Mr Coste explique que le nombre d'enfants à la garderie reste dans les normes. Si un dépassement significatif a lieu, il faudra un personnel supplémentaire. Mr Coste rappelle que le charge financière du personnel périscolaire est lourde et n'est pas sans poser problème aux collectivités.

Lavage des mains en maternelle

Actuellement pour le lavage des mains en maternelle, il y a 3 points d'eau pour les 29 élèves mais à 3 endroits différents alors qu'il n'y a que deux adultes. Dans l'idéal il serait bien d'avoir 2 ou 3 postes de lavages dans un même endroit. Ceci est en étude et sera réalisé par la mairie.

Visite du médecin scolaire

Tous les enfants de MS bénéficient d'un dépistage sensoriel par le médecin de PMI. L'année scolaire précédente les élèves n'ont pas pu en bénéficier à cause du confinement. Une partie des MS de l'année dernière sera vue par le médecin scolaire qui rencontrera également les parents des enfants concernés.

Il serait bon que chaque famille fasse un premier bilan pour la vue et l'audition par son médecin généraliste.

Port du masque, les parents souhaitent savoir comment la semaine s'est passée.

Les enseignantes tentent de s'adapter avec bon sens dans le cadre législatif qui est donné. Et à Salasc comme à Octon, elles notent que les enfants se sont bien adaptés. Le plaisir de se retrouver et de passer du temps ensemble semble prendre le pas sur l'inconfort généré par le masque.

Le conseil se termine à : 19h40

Date du prochain conseil d'école : Le 11 mars 2021 à Salasc